



An die
Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter
des Hessischen Fußball-Verbandes e.V.

Altenstadt, Juni 2016

Regeländerungen 2016/2017

Liebe Schiedsrichterinnen und Schiedsrichter,

wie ihr sicherlich der medialen Berichterstattung habt entnehmen können, werden in der kommenden Saison eine Reihe von Regeländerungen umgesetzt. Diese Regeländerungen sind in ihrer Gesamtbetrachtung relativ umfangreich und betreffen - bis auf Regel 2 - sämtliche 17 Regeln.

Die Regeländerungen greifen zum 01.07.2016 im Bereich des DFB und dann natürlich auch in Hessen. Bei der aktuellen Europameisterschaft sind die neuen Regelanpassungen bereits in der Anwendung. Wer die EM intensiv verfolgt, merkt schnell, dass sich bei normalem Spielverlauf relativ wenig ändert. Allerdings gibt es elementare Änderungen für nicht in jedem Spiel vorkommende Regelauslegungen, die ihr als Regelexperten unbedingt beherrschen solltet.

Damit zumindest jeder schon einmal die Änderungen in schriftlicher Form vorliegen hat (die Regelhefte werden leider erst Ende Juli käuflich erworben werden können), setzen wir Euch im ersten Schritt mit der vom DFB zur Verfügung gestellten **groben** Übersicht der Regeländerungen in Kenntnis.

Wichtig dabei ist, dass Ihr auf Grundlage dieser Informationen zumindest die einfachsten Änderungen bereits ab dem 01.07.2016 problemlos umsetzen könnt.

Am wichtigsten ist allerdings der Besuch der nächsten SR-Lehrveranstaltung, auf denen die Kreislehrwarte die Regeländerungen noch einmal im Detail vorstellen werden. Hierzu ist etwas Zeit mitzubringen, denn innerhalb von wenigen Minuten ist dies nicht absolviert.

In diesem Zusammenhang würden wir Euch bitten, bis zur Lehrveranstaltung von Rückfragen abzusehen. Die Kreislehrwarte werden in den nächsten Tagen durch den VLS und die Regionen geschult, so dass sie auf Eurer ersten Lehrveranstaltung die Regeländerungen präsentieren können. Wenn von Euch die erste Lehrveranstaltung in Eurem Kreis nicht besucht werden kann, könnt ihr natürlich auch jede andere SR-Sitzung (z.B. in Nachbarkreisen) besuchen. Die ersten Lehrveranstaltungen sind in Hessen in jedem Kreis identisch und drehen sich ausschließlich um die Regeländerungen.

Gleichzeitig bitten wir euch, Regelinterpretationen in den Medien nicht als Grundlage der Regelumsetzung heranzuführen. Hierzu dient ausschließlich die SR-Zeitung, die in ihrer nächsten Ausgabe ebenfalls ausführlich auf die Regeländerungen eingehen wird.

Wir wünschen Euch bei der Umsetzung der neuen Regeln viel Spaß und ein glückliches Händchen.

Euer Verbandslehrstab